

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La masonería y la Sociedad de las Naciones

Digase lo que se quiera, lo cierto es que la «Sociedad de Naciones» es una entidad con la que hay que contar hoy día, y que va adquiriendo cada vez más influencia en todo el mundo. Podrá ser que su actuación en orden a obtener la paz mundial sea de efectos escasísimos y acaso enteramente nulos; pero a parte de esto, pueden considerarse en ella otros aspectos o campos de actuación, en que su influencia mundial es incontestable y acaso en tiempos por venir sea decisiva.

Un síntoma de esta influencia mundial es el empeño que ha puesto la masonería en estar en íntimas y constantes relaciones con aquella Sociedad. Ya en 1921 se instituyó la «Unión Internacional» de todos los masones, en la cual estaban representadas 17 potencias masónicas. Sus estatutos fueron aprobados por unanimidad (muy parecidos a los de la «Sociedad de Naciones»), y se nombró una comisión permanente formada por los representantes de Estados Unidos, Suiza, Francia, Bélgica y Holanda.

Esta Unión Internacional está compuesta de tres organismos: el Congreso Internacional, que debe celebrarse cada tres años; la Comisión consultiva y el Gran Canciller, para el cual cargo se nombró a un tal Mr. Quarrie la Tente.

Uno de los principales fines de la «Unión» es el de ejercer una «dirección moral» sobre la S. de Naciones; para lo cual ha tomado como sede la misma ciudad de Ginebra. Desde la fundación hasta el día de hoy, el Congreso se ha reunido cuatro veces, y el Consejo consultivo ha celebrado siete reuniones.

El diario «La J» correspondencia» publicó en 1923 un extracto de Memoria presentada al Congreso Internacional Masónico celebrado aquel mismo año, en ella se daba cuenta de las relaciones epistolares que había habido entre las dos sociedades internacionales.

La fórmula en que cifra la masonería su actuación para influir en la Sociedad de Naciones, y por ella en el mundo entero, es la de «Moralidad y Solidaridad», a cuya fórmula equívoca le da la masonería un sentido diametralmente opuesto al de la moralidad y solidaridad cristianas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han llegado de Barcelona en automóvil de su propiedad don Otto Lobl, Proveedor del Ministerio del Ejército y de la Cooperativa [de funcionarios del Estado acompañado del Ingeniero Diplomado] de Berlín don Juan Carlos Breiz. Sean bien venidos.

—A Barcelona ha marchado el industrial de esta plaza don Juan Coloma con su joven esposa.



—De Murcia ha regresado doña Milagros Bohigas viuda de Pasqual de Riquelme.

—Después de pasar unos días en esta ha regresado a Madrid la distinguida esposa del Coronel de Estado Mayor don Alejandro Augusto con su bella hija Angelita.

ENFERMOS

—Está restablecido de su enfermedad doña Dolores Ruiz Pérez de Doglio.



DE FUTBOL

El domingo a las once de la mañana jugarán en el campo de la Plaza de España un partido los equipos «Gimnástica Abad» y «Plus Ultra».

El encuentro promete ser interesante y los precios serán muy económicos.

ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

Médico-Dentista

Plaza de San Francisco 25 1.º

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

Necrología

A las tres de la madrugada de hoy tuvo un triste desenlace la grave enfermedad que «quijaba» largo tiempo, sufriendola con la mayor resignación a nuestro respetable amigo el Teniente Arcipreste de esta ciudad y párroco de Nuestra Señora del Carmen doctor don José Jaén Martínez, entregando su alma a Dios confortada con los auxilios espirituales.

Su muerte ha causado gran sentimiento en toda Cartagena donde el finado gozaba de grandes respetos, admiración y aprecio por sus acrisoladas virtudes de sacerdote ejemplar.

Contaba el finado la edad de 65 años siendo uno de los más veteranos del clero de la diócesis cartagenera donde era estimadísimo por su talento, prudencia y celo por la salvación de las almas.

En la parroquia del Carmen que venía regentando en propiedad por oposición desde hace muchos años realizó una benemérita labor entre sus feligreses que hoy lamentan la pérdida del padre espiritual que tantos beneficios morales les prodigó, del sabio consejero, del guía bueno y prudente, del amigo fiel que tantas veces supo consolar sus penas y disipar las nubes de la contrariedad y de la duda.

El doctor Jaén fué un discípulo del Seminario de San Fulgencio habiendo sido discípulo suyo muchos de los sacerdotes jóvenes que hoy tienen cargo en la diócesis.

De carácter sobrio y espíritu mortificado era don José un acérrimo defensor de la más pura doctrina, impugnando constantemente en el periódico y en el púlpito al liberalismo en todas sus manifestaciones y conquistas de los modernos tiempos.

Esta de su celo parroquial y, de la integridad de sus principios quedará siempre en la colección del «El Sembrador», boletín parroquial por el fundado y dirigido al que dedicó sus entusiasmos hasta caer postrado en el lecho del dolor, para lamentar la piedad y difundir la semilla del bien entre sus amados feligreses.

Desearse en paz el virtuoso sacerdote e inolvidable amigo y reciban nuestra más sentida condolencia a su pena, su hermana, sobrinos y demás familia.

Esta mañana a las once y media en la parroquia del Carmen se ha celebrado un funeral por el eterno descanso de su alma, viéndose el acto concurridísimo.

A las cuatro y media de esta tarde se ha verificado el entierro, siendo trasladado el cadáver al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios para su inhumación.

El sepelio ha constituido una sentidísima manifestación de duelo, presidiendo el cortejo muchas y distinguidas personalidades y asistiendo todo el clero y numeroso acompañamiento.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy Magacinas Metro y estreno de «Las siete hijas de Eva» en 7 partes por Betty Balfour y Villi Fritsch, y «Restaurant a vapo» (cómic).

Mañana «¿Quién es culpable?».

Carbón de Cok superior

para usos domésticos e industriales.

Ventas al por mayor y menor.

Peso garantizado
Servicio a domicilio a los precios de la siguiente tarifa:

Por partidas de 50 Kgs. Ptas. 675.

Por toneladas Ptas. 12500.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Informes y pedidos: Fábrica de GS = Teléfono nº 27 y en la Explotación de la Fábrica de Gas = Plaza de don Francisco número 23.

Asociación de Cultura Musical

El Trio de la Corte de Bélgica, es una agrupación musical de la que ya hemos tenido ocasión de reseñar sus grandes méritos en su anterior actuación.

Raramente, en efecto se encontrará un trío que preste a las obras una interpretación, tan brillante y apasionada, una dicción tan pura, y una comprensión tan acembrosa que las masas melódicas de los tres instrumentos sonaron en todo el programa fundidas en un solo bloque armónico.

En esta segunda audición del Trio de la Corte de Bélgica, hemos de registrar una novedad, cual es la de haber conocido a sus elementos, asáramente, y si en los tríos de Mozart y Schubert anduvieran sus vientos por cumbres inaccesibles, como solistas, mostraron su recta personalidad y el conocimiento absoluto que de los instrumentos poseen respectivamente. Alfred Dubois, interpretó en el violín «Aires modernos» de Sarasate, Emilio Bosquet, piano, la Sonata Claro de Luna, ofreciendo por sus interpretaciones muy interesantes, y Maurice Dreyfus, violonchelo, «Tango» original de «Requía húngara» de Popper, obra erizada de dificultades para tan bello instrumento, que fué dicha de manera brillante.

Fué el de anoche uno de los más grandes y retundos triunfos conseguidos por la Asociación de Cultura Musical. Triunfo esta, absoluto, de unos artistas de un valor excepcional y de quienes nos proporcionan estas ocasiones inefables.

Sigfrido

Información de Marina

Del Departamento

Se han despedido de la Superior Autoridad del Departamento, el Teniente de Navío don Otto Sánchez Vizcaino, Comandante del Torpedero número 5 y el contador de Fragata don José García Sánchez.

A dicha Autoridad se ha presentado el Teniente de Navío don Luis Verdugo Font.

—Se pasaporte para San Fernando al segundo Torpedista don Antonio Gonzalez Hidaigo que ha sido destinado a la Escuela Naval Militar.

—Se dispone que en el día mañana sea vacunados por el Médico del Regimiento los reclutas incorporados recientemente a Infantería de Marina.

—Se pasaporte para San Fernando

El Circo Gleich

Anoche a las nueve y cuarto, comenzó la tercera actuación de este gran circo. Sin tener la entrada de la noche anterior, ofrecía un aspecto muy animado.

El público salió satisfechísimo por lo extenso y variado del programa que se ejecuta con la mayor precisión y lucimiento. Todos los artistas desde el más humilde equilibrista hasta el artista cumbre, cumplen perfectamente su misión. Trabajaron en las tres partes con números completamente distintos, lo que hace que el público pueda recrearse.

Hay momentos en que la pista se llena completamente de animales y se realizan trabajos tan difíciles que en seguida destaca la gran organización, que corre de cargo del señor Gleich a quien se ve especialmente en la pista dirigiendo personalmente todos los movimientos.

Del programa de anoche destacamos nosotros los siguientes: Ejercicios acrobáticos, trabajo de los delfines, caballo bailando el compás de la música, concurso hipico con saltos de obstáculos, etc.

El trabajo de los leones resulta arriesgadísimo. Ha dos ejes, ocupando por el centro de un círculo ardiendo y otro sobre el domador. Los ojos por aires también agradaron su obra bajo.

Pero lo más atrayente es el festeo solemne de la Compañía es el que toma parte todo el personal resultando brillante por la policromía de los uniformes y aire marcial.

Hoy a las cuatro se celebra una función dedicada al Ejército y la Armada con extraordinaria rebaja de precios. Asisten las banderas de Infantería de Marina y del Regimiento de Cartagena. Por los honores, señores: Capitán General y Gobernador Militar de la Plaza.

L. M.



El mejor seguro

—segundo Torpedista don Pedro Pérez Marigomez que embarca en el torpedero número 15 y el Cabo de mar Antonio Vazquez que va a hacer las prácticas reglamentarias para el ingreso en El Cuerpo de Vigías.

—Mañana se parará de este puerto el transporte de guerra «Contaminadora».

Obsequio del Circo Gleich

VALE que será aceptado solo en la noche, 18-XII-1929

contra este VALE, las tequilas del Circo están autorizadas de conceder los siguientes precios extraordinarios

Silla de plata, en lugar de Ptas. 10, sólo Ptas. 5
Palcos, sillas » » » 12, » » 6
Fijos (torrados) » » » 8, » » 4
Primeras » » » 6, » » 3
Segundas » » » 4, » » 2
Terceras » » » 3, » » 150
Cuarta » » » 2, » » 1

(Esta reducción puede hacerse en los billetes de dos personas).